
様式３ 

会  議  録 

 □全部記録  ■要点記録 

１ 会 議 名      第１回 姫路市地域公共交通会議運賃分科会 

２ 開催日時       令和６年 ６月 25日（火曜日） 13時 00分～13時 45分 

３ 開催場所       姫路市総合福祉会館５階第１会議室 

４ 出席者名   

出席者 委員     阿部尚之、岩田稔恵、北川博康、木原健太、清瀬真紀子、近藤亨、難波功、 

           山下勝功、依藤義光 

以上９名（50音順 敬称略） 

事務局（地域公共交通課） 井澤部長、山本課長、田中課長補佐、緒方係長、有本主任 

５ 傍聴の可否及び傍聴人数   傍聴可、傍聴人なし 

６ 議題 

・コミュニティバス雪彦に係る運賃について 

 ア コミュニティバス雪彦（佐中～前之庄） 

 イ （仮称）溝口お買い物便（前之庄～溝口） 

・コミュニティバスふくひめ号の運賃について 

 

７ 会議の全部内容又は進行記録 

  詳細については別紙参照 
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事務局 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

定刻になりましたので、只今より「第１回姫路市地域公共交通会議運賃分科

会」を開催いたします。本分科会は、新たに定めました「姫路市地域公共交通

会議運賃分科会規約」第６条第４項の規定により、公開することとなっており

ますので、ご了承いただきますようお願いいたします。 

 

【都市整備担当理事挨拶】 

 

本分科会の開催には、本分科会規約第６条第２項の規定により、半数以上の

出席が必要とされております。 

本日は半数以上の皆様に出席をいただいておりますので、本会議が成立して

いることをご報告させていただきます。 

 

【委員紹介】 

 

【委嘱状交付】 

 

【配付資料確認】 

 

それでは、本分科会規約第６条の規定により、会議の進行につきまして、会

長よろしくお願いいたします。 

 

会議次第に沿って進行したいと思います。 

会議次第「３ 審議事項」の「コミュニティバス雪彦に係る運賃について」、

ア 佐中～前之庄について事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局説明】 

「コミュニティバス雪彦に係る運賃について」 

ア コミュニティバス雪彦（佐中～前之庄） 

 

ただいま事務局から説明がありました議題について、ご意見・ご質問等はご

ざいませんか。 



別  紙 

 

2 

 

委員 
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

補足の説明をさせていただきます。本分科会の設立について、これまでは運

賃についても全て地域公共交通会議で協議されておりましたが、異なるバス事

業者、タクシー事業者がいる中で運賃の協議を行うのはカルテルに該当するの

ではないかと公正取引委員会から指摘を受け、運賃協議のみ切り離すように法

律の改正がなされました。そのため、この場では運賃についてのみご審議いた

だき、運行内容等についてはこの後の地域公共交通会議でご審議いただくこと

になります。よろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。他にご意見等ございますか。 

 

高齢者バス優待乗車証をお持ちの方について、路線バスが 50 円から 150 円

になったことを受けて、コミュニティバスについても運賃の見直しがなされ

100 円になったと説明がありました。高齢者バス優待乗車証をお持ちの方とい

うのは 75 歳以上の方だと思うのですが、もし仮に乗車証を忘れて乗車した場

合はどのような対応がなされるのでしょうか。過去にそのようなケースはあり

ましたでしょうか。明らかに 75歳以上の方と分かる場合もあると思いますが、

どのようにご対応されますか。 

 

高齢者バス優待乗車証をご提示いただいたうえで半額にさせていただいて

おりますので、お持ちでない場合は通常料金となります。 

 

過去にこのようなことはありませんでしたか。 

 

ありませんでした。 

 

コミュニティバス雪彦について、運賃の支払いは現金となっていますが、高

齢者の方はチャージをして乗られている方が多いと思います。普段チャージで

支払いされている方に現金で支払いいただく際に、スムーズに支払いできてい

るのでしょうか。 

 

いまのところは特にトラブル等は聞いておりませんので、引き続き現金でお
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委員 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

願いしたいと思っております。 

 

前之庄から佐中までの乗車時間はどのくらいでしょうか。 

 

所要時間は約 23分です。 

 

23分で 200円ということですので、他の路線より安いと思います。路線バス

は現在、１駅でも 100円から 190円に値上げされていますね。私の感覚では 23

分乗れば 310円くらいかかると思うのですが、それが 200円ということですの

で、他の路線を利用している者からすれば不公平に感じてしまいます。しかし

コミュニティバス雪彦はどこで降りても運賃は同じですし、チャージであれば

乗り継ぎ割引があるところですがこちらは現金のみということなので、安いけ

れどもデメリットもあるということで納得するしかないですね。 

 

スクールバスとしての利用は無料ということですね。 

 

はい。前之庄小学校や鹿谷中学校へ通う児童や生徒の利用は無料です。 

 

学校へ通う以外の利用であれば、有料ということですね。 

 

そのとおりです。 

 

 他にご意見・ご質問等はありませんか。 

ないようですので本議題を原案どおり承認してよろしいでしょうか。 

 

 【異議なし】 

 

 ありがとうございます。それでは原案どおり承認といたします。 

続きまして、「コミュニティバス雪彦に係る運賃について」、イ （仮称）溝

口お買い物便について事務局より説明をお願いします。 
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事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

【事務局説明】 

「コミュニティバス雪彦に係る運賃について」 

イ （仮称）溝口お買い物便（前之庄～溝口）について 

 

ただいま事務局から説明がありました議題について、ご意見・ご質問等はご

ざいませんか。 

 

佐中～前之庄、前之庄～溝口に乗り継ぎをされたらどのようになりますか。 

 

佐中～前之庄で 200円、前之庄～溝口で 200円ですので、合計 400円になり

ます。 

 

ホームページで意見を募ったが意見はなかったと説明がありましたが、沿線

地域との事前協議等はなされているのでしょうか。 

 

今年４月に、関係する自治会に料金やルート等について事前に説明し、納得

をいただいた上で今回ご審議いただいております。 

 

分かりました。今回、新しくこの溝口お買い物便を走らせようとした発端や

経緯を教えてください。 

 

姫路市内には公共交通空白地域が点在しており、前之庄地域、香寺町中寺地

域も該当しております。地元のご意見をいただく中で、こちらの地域は買い物

をする場所がないとのお声を多くいただきました。また、買い物に行く際はマ

ックスバリュ溝口店を利用することが多いとのことでしたので、今回、溝口お

買い物便として、マックスバリュ溝口店まで延伸することといたしました。 

 

今後、利用状況等を把握し分析されることと思います。また、今は１往復の

みで社会実験をなさるということですが、利用状況によっては見直しをされる

ということでしょうか。 
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おっしゃるとおり、10月１日より社会実験を行い、今後、実際の利用者のお

声を聞きながら、ダイヤや本数等を検討してまいります。 

 

夕方にももう１便あったらいいのではないかと思うのですが。 

 

公共交通空白地域の解消にあたり、まず経費面が課題となります。多大な経

費を踏まえて目標設定を行うと、とても多くの皆様にご利用いただかなくては

ならなくなります。そこで、関係部局等とも協議を行った結果、既存の輸送資

源を活用することになりました。コミュニティバス雪彦は前之庄小学校や鹿谷

中学校へ通う方等にご利用いただくため前之庄地域を走行しておりますが、そ

の中で空いているこの時間帯を、お買い物便として溝口まで走行させるものと

なりますので、１往復となっております。また、運行曜日を火曜日と金曜日に

した理由としまして、マックスバリュ溝口店の火曜市に合わせるとともに、ま

た、前之庄地域の運行ルート上の地区では木曜日にマックスバリュが移動販売

を行っていますので、曜日をずらして金曜日にいたしました。 

公共交通空白地域のご不便の解消を全て公共交通で賄うのではなく、既存の

輸送資源の活用や、様々なお買い物対策等を総合的に勘案し、現在の便数に設

定しております。今後利用者が多いようでしたら、別途、違う交通の活用を検

討し、また、地域の声を聞きながら、最適な公共交通を導入していきたいと考

えております。 

 

分かりました。夕方のコミュニティバスの時刻等を詳しく把握していないの

ですが、夕方にはバスは空いていないということでしょうか。 

 

夕方の便も検討をしたのですが、どうしても前之庄小学校の児童、鹿谷中学

校の生徒が優先となりますので、空きがないということになります。 

 

佐中～前之庄と、前之庄～溝口のバスは同じ車両で、元々のコミュニティバ

ス雪彦の運行時間の合間を利用して、お買い物便を運行するということです

ね。 
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事務局 

 

 

そのとおりです。 

 

バスが空いている時間を利用して運行なさるということはよく分かりまし

た。しかし、このお買い物便を利用される方は高齢者が多いと思うのですが、

マックスバリュ溝口店に到着が９時 46分、出発が 10 時 20 分で、34分間では

買い物時間が間に合わないのではないかと思います。火曜市の日は特にレジが

混みますし、高齢者は歩く時間もかかりますので、少し時間が短いのではない

かと感じますがどうでしょうか。 

 

地元自治会にご説明にあがった際にも、同じご意見をいただきました。 

今回、買い物時間を設定する際に、商業施設の店長等からご意見をいただき、

買い物時間にかかる時間は約 15～20分程度の方が多いと伺いました。また、乗

降時間も５分程度考え、当初は計 25分確保することとしていたのですが、地元

自治会の方からも 30 分は必要ではないかとご意見をいただき、34 分に設定い

たしました。ただ、お買い物時間は人によって異なり、待ち時間が長いと感じ

る方もおられるかと思います。適正な買い物時間については、実際に社会実験

を行い、利用者のご意見を聞いて初めて分かるものでありますので、今後、利

用者の声を聞き、必要に応じてダイヤ改正等を行いたいと思っております。 

 

他にご意見・ご質問等はありませんか。 

ないようですので本議題を原案どおり承認してよろしいでしょうか。 

 

 【異議なし】 

 

 ありがとうございます。それでは原案どおり承認といたします。 

「コミュニティバス雪彦に係る運賃について」の審議事項は以上となりま

す。運行事業者の委員の交代を行います。 

 

【委員紹介】 
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委員 
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続きまして、「コミュニティバスふくひめ号の運賃について」事務局より説明

をお願いします。 

 

【事務局説明】 

「コミュニティバスふくひめ号の運賃について」 

 

ただいま事務局から説明がありました議題について、ご意見・ご質問等はご

ざいませんか。 

 

ふくひめ号の運行事業者様と福崎町の方もおられますので、お聞きしたいと

思います。先ほどの議題のコミュニティバス雪彦の場合は、高齢者バス優待乗

車証の提示が必要とのことでした。こちらのふくひめ号も 75 歳以上は福祉対

象者の証明が必要かと思いますが、仮に証明書を持っていなかった場合、本人

の申告で割引が適用されるものでしょうか。 

 

チラシに記載のありますとおり、福祉対象者は保険証、各種手帳、受給者証

等で確認させていただいた上で、運賃を 100円にさせていただいております。 

 

実際、運行上、何らかの証明書を確認されているのでしょうか。福崎町での

地域公共交通会議においても、ふくひめ号について承認されたとお聞きしてお

ります。それについては何も申し上げることはありません。バスの運行の際の

証明の確認について、お聞かせいただければと思います。 

 

利用者は多くいらっしゃいますが、バスを降りられる際には一人一人、定期

券等を運転手が確認を行うようにしております。 

 

75歳以上の方の確認も同様にされておられますか。利用者も多くおられると

いうことでしたので、中には 100円だけ入れて降りようとされる方もおられる

のではと思いますが、そういった方にも証明書の提示をいただいてますでしょ

うか。 
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委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

委員 

 

 

証明書の確認は行うようにしております。 

 

分かりました。 

 

証明書の確認についてお話されましたが、福祉対象者ではなく、65歳から 74

歳の高齢者の方についても保険証を提示しなければならないのは何故でしょ

うか。通常の 200円のみお支払いすればよいのではないですか。 

 

65歳以上の高齢者の方は、定期券の購入が安くなるためです。 

 

 このチラシを見ると、定期券についての記載ではないように感じます。小学

生でもなく、福祉対象者でもないこの年代の方があえて保険証を提示しなけれ

ばいけない理由は何故ですか。 

 

 65 歳から 74 歳の高齢者の方については、定期券の割引が適用されるという

ことです。定期券購入の際に保険証等を確認させていただくものであって、乗

り降りの際にご提示いただくわけではございません。分かりにくい部分があり

まして申し訳ありません。 

 

 分かりました。企業定期を利用されている方が一般の方より多く、また、溝

口駅から福崎の工業団地まで利用される方が多くおられ、そのコミュニティバ

スに姫路市も加わりサポートしているということでしょうか。 

 

 そのとおりです。 

  

他にご意見・ご質問等はありませんか。 

ないようですので本議題を原案どおり承認してよろしいでしょうか。 

 

 【異議なし】 
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会長 

 

 

 

事務局 

 ありがとうございます。それでは原案どおり承認といたします。 

皆様のご協力によりまして、円滑に会議を進行することができました。 

事務局に進行をお返しします。 

 

委員の皆様におかれましては、熱心にご審議いただきましてありがとうござ

いました。 

それでは、以上をもちまして第１回姫路市地域公共交通会議運賃分科会を終

了させていただきます。本日は、誠にありがとうございました。 

 

 

 

 

以上 

 


